

# 広報特別委員会記録

令和5年1月24日

【開催日】 令和5年1月24日（火）

【開催場所】 第1委員会室

【開会・散会時間】 午前11時4分～午前11時13分

【出席委員】

委員長	中岡英二	副委員長	福田勝政
委員	大井淳一朗	委員	奥良秀
委員	笹木慶之	委員	宮本政志
委員	森山喜久		

【欠席委員】 なし

【委員外出席議員等】 なし

【執行部出席者】 なし

【事務局出席者】

主査兼議事係長	中村潤之介	議事係書記	若野みちる
---------	-------	-------	-------

【付議事項】

- 1 今後の広報活動について
- 2 その他

---

午前11時4分 開会

---

中岡英二委員長 皆さんお疲れ様です。ただいまより、広報特別委員会を始めます。付議事項に従って進めていきたいと思えます。1番、今後の広報活動について、何か御提案があればお聞きします。

森山喜久委員 今後の広報活動についてですが、中学生を対象とした本会議傍聴による広報活動について提案します。概要ですが、広報活動とは、広く市民等に対し情報発信していくことです。一人でも多くの市民に、市議会がいつ・どこで・どのような活動を行っているかなどを知ってもらうことも情報発信の一つであり、重要な広報活動であると言えます。そこで、本会議場で行われる会議は、正しく議会活動の一丁目一番地であ

ります。その会議を市内中学生を対象に傍聴してもらうことにより、議会の活動がどのように行われているのか、また、まちの諸課題がどのように解決されていくのかなどを実体験してもらいたいと考えております。目的については、2点あります。まず1点目ですが、議会基本条例第26条第2項の「議会は、情報技術の発達を踏まえた多様な広報手段を活用することにより、多くの市民が議会と市政に関心を持つよう議会広報活動に努めます。」のとおり、普段体験することがない本会議の傍聴により市議会の活動を知ってもらい、興味、関心を持ってもらうこと。2点目に、現在、小中学校では「政治的教養を育む教育」に取り組んでおり、現代社会の諸課題について、多面的・多角的に考察し、公正に判断する力や公共的な事柄に自ら参画しようとする意欲や態度を養うことが求められています。この「政治的教養を育む教育」の一助としたいと思っております。具体的な内容としまして、対象者は市内の中学校3年生、実施時期は定例会の一般質問の時期がよろしいかと思っております。移動手段につきましては、市のマイクロバス等を検討したいと思っております。広報活動をするに当たって、懸念事項が幾つかあります。まず、傍聴席の収容人数に限界があるため、市内中学生をどのように傍聴させるのか。学校側は対応が可能なのか。移動はスムーズにできるのか。教職員の負担はどうなのか。継続性をどうするのか。一般質問時以外も可能なのか。議会側の受入態勢は整うのか。傍聴する中学生に対する事前参考資料は必要かなどの懸念事項はあると思っておりますが、改めて中学生を対象とした本会議傍聴による広報活動について提案させていただきました。以上です。

中岡英二委員長　ただいま、森山委員から、中学生を対象とした本会議傍聴による広報活動についての説明がありましたが、何か御意見がありますか。

宮本政志委員　概要や目的の説明をお聞きすると、市議会基本条例、あるいはその前文等を鑑みると非常にいいことだと思います。私は、そういうことに関しては賛成いたします。ただ、詳細については、やはり議論していかないといけませんし、先ほど提案の中で、「マイクロバスの利用に

ついて検討したいと思います」と要望者の森山委員からありましたけど、検討したいと思いませんではなくて、この委員会で検討していただきたいと思いません。そういった内容も含めて詳細を詰めていかないといけないと思いませんけど、目的等を鑑みて、私は賛成いたします。以上です。

中岡英二委員長 今、宮本委員から概略としては賛成、詳細についてはこれから話をしていたらいいのではないかという御意見がありました。ほかに何か御意見がありますか。

笹木慶之委員 今、提案として受け止めますが、これは議会サイドだけで済む問題ではありません。もちろん、学校サイド、教育委員会サイドの考え方、対応力、それに伴う予算措置等々の問題が出てきます。それらをのけて考えれば、今提案あったことについては、もちろん基本的には賛成いたします。しかし、これからその辺りをしっかり詰めていかないと、具現化できないんじゃないかと思いません。しまった、こうではなかったということにならんようにしないといけません。もう1点は、やはりやった以上、その結果を求めなくてはならないと思いません。全く発言がありませんでしたが、その辺はどのようにお考えでしょうか。意味が分かりますか。そういう事業をやったことに対して、相手方がどのような反応で、どのようなことを感じたのかというものを求めないと、一方的にやっただけでは済まないと思うんですが、そういうことを今考えておられないんでしょうか。

森山喜久委員 今は飽くまでも中学生を対象とした本会議傍聴による広報活動を委員会として取り組んではどうかという発言です。それらについて、例えば、事業実施者、対象者などにどういうアンケート、聞き取りなどをするのかという詳細な部分は、今後詰めていきたいと思いません。今回は、これについて委員会として取り上げていただけるかどうかを議論していただきたいと思いません。

笹木慶之委員 私が申し上げたのは、事業は目的を持ってやるわけです。目的

を達成できたかどうかは、議会サイドも確認しなければならんし、受けた側の意見も聞かないと、それが成功だったか失敗だったか分からんじゃないですか。だから、やる以上はそこまで求めるべきじゃないですかということをお願いしたわけで、そのことについて今は返事はいいです。それを含めた事業の実施をお願いしたいと思います。

奥良秀委員 私も、森山委員が言われた提案については、提案内容はいいと思います。しかし、課題がかなりあると思いますので、その辺を委員会の中で議論していけばいいのかなと思っています。以上です。

中岡英二委員長 今言われたように、課題についてはこれからしっかりと取り組んでいきたいと思っています。ほかに何か御意見がありますか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、森山委員からの提案を広報特別委員会でこれから積極的に取り組んでいくということよろしいでしょうか。（「異議なし」と呼ぶ者あり）それでは、異議がないということで取り組んでいきたいと思っています。付議事項2、その他、何かありますか。

大井淳一郎委員 今後の広報活動にもなるんですけども、今、FMを活用して議会について広報しています。この度も、2月ぐらいにされると思いますが、その状況について教えてください。

若野議会事務局議事係書記 FMスマイルウェーブ「ピックアップ！さんようだ」への出演なんですが、2月9日木曜日に出演する予定です。内容といたしましては、3月定例会のお知らせです。放送時間は、12時から12時30分の間で、出演時間自体は10分程度になります。今回出演させていただくのは私の予定です。以上です。

中岡英二委員長 ほかに何かありますか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、広報特別委員会を閉会します。お疲れ様でした。

---

午前 11 時 13 分 散会

---

令和 5 年（2023 年）1 月 24 日

広報特別委員長 中 岡 英 二